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“政府工作报告提出，要积极发展
观光农业、体验农业、休闲农业，在城
乡一体化示范区和有条件的县城周
边，规划建设一批基础好、功能完善的
都市生态农业示范园区。这进一步增
强了我们加快发展薰衣草观光休闲农
业项目的信心。”市人大代表、栾川县
石庙镇观星村村委会主任娄晖说，提
升农业现代化水平，是建设美好乡村、
实现惠农富农的根本途径。

娄晖建议，我市各部门应出台更多
惠农政策，在项目选取、技术支持等方
面持续加大投入力度，努力走出一条市
场竞争力强、可持续发展的新型农业现

代化道路，让农业更强、农村更美、农民
更富。结合自身工作实际，娄晖表示，
将继续带领观星村群众争创美好乡村
建设示范点，发挥生态旅游资源优势，
结合蟠桃山景区提升项目等，重点发展
观光农业。

此外，基层卫生服务体系建设也是
娄晖关注的重点。娄晖说，现在农村
医生的待遇过低，有专业资质的人员
都流向大型医院，建议政府部门提高
他们的收入，让更多的基层卫生工作
人员安心扎根农村，方便农村群众看病
就医。
本报记者 李东慧/文 曾宪平/图

——访市人大代表娄晖

争创示范点 发展观光农业

谈及洛阳工业经济，市人大代
表、河南伊龙科技实业有限公司总
经理范柯如数家珍：“作为老工业
基地，工业是洛阳的支柱产业。改
革开放以来，一大批民营企业投身
工业领域，成为推动工业发展的重
要力量。”

“近年受国际金融危机和国内经
济形势等因素影响，洛阳工业发展遇
到了空前压力。范柯说，工业是洛阳
城市竞争力的核心，面对严峻的经济
发展形势，政府、企业要心往一处想，
劲往一处使，共渡难关，努力让企业焕
发生机和活力。

范柯说，今年政府工作报告提出
坚持优化结构、提升质量，努力推动工
业经济持续稳定增长，路径非常明晰，
方向非常明确。振兴洛阳工业经济，政
府要充分发挥扶持和引导作用，相关部
门要进一步细化工业发展的长期规划、
发展目标、扶持政策、优惠措施等，为工
业发展修好“赛道”；企业作为市场主
体，要充分发挥主力军作用，尤其是工
业企业应加快转型升级步伐，通过上
新项目拉长产业链，通过科技创新增
强产品市场竞争力，通过产业集群化
发展尽快形成一批优势工业企业。

本报记者 孙小蕊/文 曾宪平/图

——访市人大代表范柯

优化结构提升质量 振兴洛阳工业经济

“服务业既是城市发展的‘面子’，
也是城市发展的‘里子’。”市人大代
表、洛阳华阳广场国际大饭店董事长
李奕说，服务业对繁荣城市经济、增加
居民消费、提高人民生活质量以及推
动产业结构调整具有重要作用，服务
业的发展水平日益成为衡量社会经济
发达程度的重要标志。

在李奕看来，发展现代服务业对洛
阳来说尤为重要：“洛阳工业基础雄厚，
文化、旅游资源丰富，区位优势明显，发
展服务业有着得天独厚的条件。”

“政府工作报告提出要坚持扩大
规模、增加总量，努力把服务业打造成

经济发展的重要支撑。”李奕建议，促
进洛阳现代服务业的发展，要进一步
转变观念，通过大力宣传，让更多的企
业参与服务业发展，形成人人参与、人
人支持服务业发展的氛围；要按照不
同产业的划分，制定现代服务业的各
项分类政策，进一步明确重点产业发
展的指导思想、基本原则和战略目标，
加大贯彻落实力度，为现代服务业快
速发展提供政策保障；要进一步规范
市场经营秩序，依法保护合法经营行
为，严厉打击非法经营行为，为服务业
发展创造公平、公正、宽松的发展环
境。本报记者 孙小蕊/文 曾宪平/图

——访市人大代表李奕

发展现代服务业 加快经济转型步伐

“各地屡遭曝光的食品安全事故，
不断刺激着消费者的神经，也考验着
政府的监管能力与智慧。”市人大代
表、洛阳吉顺达商贸有限公司董事长
薛素琴在接受采访时说。

长期从事基层商贸服务工作的薛
素琴建议，应从基层着力加大食品安
全监管力度，构建牢固的食品质量安
全诚信体系，全力保障“舌尖上的安
全”。针对食品药品监管“政出多门”、
监管相对混乱的现状，薛素琴认为，应
整合各部门力量，建立协同高效的联
动机制和健全完善的监督体系，避免
出现监管空白和监管“打架”现象。

基层是食品安全监管的薄弱环节
和难点区域。薛素琴建议，加强基层
特别是农村地区的食品安全监管队伍
建设；进一步落实生产经营者的主体
责任，严惩食品制假售假行为，把好食
品安全源头关。

消费者对于食品安全缺乏足够了
解，自我保护、依法维权意识不强，消
费时往往选择低价食品，使不安全食
品具备了生存空间。对此，薛素琴说，
要通过媒体等途径，广泛宣传食品安
全法律法规和辨别方法，增强群众参
与食品监督和自我保护的意识。

本报记者 白云飞/文 曾宪平/图

——访市人大代表薛素琴

构建完善体系 保障“舌尖上的安全”

市人大代表、嵩县旧县镇童子
庄村农民邵文军，在外打拼多年，

有了自己的事业，几年前回到家乡发展。
“我要帮助乡亲们致富。”邵文军

说，经过考察，他发现童子庄村森林覆
盖率高，空气中负氧离子含量高，是名
副其实的“天然氧吧”。而洁净的空气、
宜人的气候、满眼的绿色都是大城市所
稀缺的资源，良好的自然生态资源正是
童子庄村的核心竞争优势。“我们要把
这种绿色资源变为财富。”他说。

邵文军说，政府工作报告提出，积
极发展观光农业、体验农业、休闲农业，
在城乡一体化示范区和有条件的县城
周边，规划建设一批基础好、功能全的
都市生态农业示范区。

邵文军计划在童子庄村建立
农业生态园区，发展林下养殖，在
山上种植果蔬，把园区打造成集

旅游、观光、休闲、娱乐、绿色养殖于
一体，多功能的生态旅游景区。该
项目今年 3 月开建，预计 3 年建成，
建成后可解决全村人就业问题，同
时家家户户都是股东。

“我很支持政府工作报告提到的
美好乡村建设，也将全力支持、参与
我们村的美好乡村建设。”邵文军
说。他还建议成立返乡创业农民工
协会，为返乡创业农民工建立平台，
方便他们在技术、人才等方面的交流。

本报见习记者 高峰/文 记者
曾宪平/图

——访市人大代表邵文军

发挥资源优势 让农村更美农民更富

代表委员访谈

现状：
随着高层住宅、商务楼宇数

量的增长，电梯使用数量快速增
加。然而，由于电梯质量参差不
齐、安全管理不规范、安全责任落
实不到位、运行与维修费用得不到
保障等原因，电梯故障时有发生。

对此，市政协委员樊丽提交了
《关于加强住宅电梯安全管理的建
议》提案。

建议：
强化政府监管职能。成立电梯

安全委员会或建立联席会议制度，
加大住宅电梯生产、安装、日常维护
保养、使用等各环节的监管力度。

设立电梯更新专项资金。设立
电梯专项资金或从其他资金中适当
提取一部分，专门用于电梯的维修、
更新、改造等。

健全安全责任制度。督促电
梯使用单位设置安全管理机构，明
确责任人员，全面落实安全生产责
任制度、各项管理制度及操作流
程，建立日常维修制度和应急救援

预案等。
加快制定细化措施。结合实

际，分类制定电梯维护收费项目
和标准，尽快制定电梯专项资金
管理使用办法，确保电梯维护有章
可循。

加强日常监管。推行动态分类
监管，加强监管人员队伍建设；引进
物联网等先进技术，加快建立电梯
信息化监管系统，形成全市电梯安
全信息数据传输网络。

本报记者 孙小蕊

建立长效机制 确保电梯安全运行

现状：
“农家乐”利用各地风景区的独

特自然条件、农村田园风光和农业
资源，让城镇居民体验回归农村的
生活方式，是集旅游经济、餐饮经济
和特色农业经济于一体的新兴产
业。

近年，我市“农家乐”发展较快，
从业人员不断增多，但品牌化、规模
化经营水平有待进一步提高，地方

自然资源、文化资源优势有待进一
步挖掘，政府需要进一步加大扶持
力度，力促“农家乐”发展壮大。

为此，市政协委员董红强提交
了《关于加大“农家乐”扶持力度的
建议》提案。

建议：
有关部门增强超前规划意识，

开展“农家乐”景区周边道路、停车
场、休息区等基础配套设施的规划、

建设、提升以及景区周边环境的整
治；加大对经营业主的培训力度，通
过大力推广当地特色菜等举措，进
一步挖掘当地文化资源和自然资
源优势，实现品牌化经营，努力提升

“农家乐”的品位。
本报记者 张锐鑫

办好“农家乐”发展乡村游

两会金点子

从时政聚焦到民生关注，从经济热点到代表访
谈……每届两会，点点滴滴都会牵动全市人民的心。而
4G通信技术的发展，也让人们能更快地了解两会信息。

作为我国首次提出的具有自主知识产权的国际移
动通信标准，中国移动4G采用的TD-LTE是未来信息
社会发展的基石，更是我们民族通信产业实现“中国梦”
的一个契机。

在3G时代，洛阳作为全国试点城市，率先铺就信息
化高速公路。2013 年年底，作为河南省的 4G 首发城
市，在洛阳移动的努力下，洛阳市已经完成了 4G 通信
对主城区和县城的覆盖，让480多万洛阳移动用户快人
一步感受到了移动4G的金牌质量和无缝覆盖。

“与传统的通信技术相比，4G通信技术最明显的优
势在于数据通信的速度。”洛阳移动工作人员介绍，当人

们在手机上用视频软件打开某部高清电影时，几乎无须
等待就可以播放。

“其实4G的资费相对于3G来说单价已经下降了。”
洛阳移动工作人员表示，目前，洛阳移动提供了从50元
到 180 元的专门用于高速上网的资费套餐，包含从
600M到5G的流量，用户可以根据需求自由选择，资费
平均每兆不到0.1元。

手机是贴身的生活工具，有网络打基础，应用的“魔
方”才能转动。比如在上班路上等候公交车，只要用手
机一搜，就知道想要乘坐的公交车行驶到哪一站，还需
等待多长时间。在下班途中，用手机控制家里的电视、
电脑、燃气灶甚至窗帘将成为可能……当 4G 来敲门，
洛阳移动在信息消费、无线医疗、智慧出行等领域必将
为人们带来更多精彩。 （刘亮）

从两会看4G，移动助力洛阳提速


